MUNICIPALIDAD DE FRESIA CONCEJO MUNICIPAL

REUNIÓN ORDINARIA Nº 690 CONCEJO MUNICIPAL 27.03.2012

Siendo las 09.08 horas el Sr. Alcalde da inicio a la sesión en nombre de Dios, se encuentran presentes los Concejales Sres. Javier Oyarzo, Raúl Castro, Luciano Belmar, Marcelo Bohle, Miguel Cárdenas y Armando Quinchahual.

Sr. Alcalde: Da a conocer la tabla de materias preparadas para esta sesión.

SOLICITUD DE SUBVENCIÓN IGLESIA DEL SEÑOR APOSTÓLICA.

Sr. Alcalde: Da a conocer los trabajos realizados por esta Iglesia en su templo señalando que ahora les falta el piso de la sala multiuso, ofrece le palabra para sugerencias.

Sr. Cárdenas: Manifiesta que conoce bien lo que necesitan, comparte lo informado del trabajo que han hecho, porque ha visto el trabajo que hacen al sacar gente del vicio por lo que aprueba la solicitud.

Sr. Castro: manifiesta que es innegable el aporte social de la iglesia.

Todos los Sres. Concejales aprueban.

ACUERDO Nº1.913

EL CONCEJO PRESIDIDO POR EL ALCALDE. SR. BERNARDO ESPINOZA E INTEGRADO POR LOS CONCEJALES SRES. JAVIER OYARZO, RAÚL CASTRO, LUCIANO BELMAR, MARCELO BOHLE, MIGUEL CÁRDENAS Y ARMANDO QUINCHAHUAL ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR EL OTORGAMIENTO DE UNA SUBVENCIÓN A LA IGLESIA DEL SEÑOR APOSTÓLICA POR LA SUMA DER M\$ 1.000 PARA FINANCIAR OBRAS DE MEJORAMIENTO DE SU TEMPLO EN FRESIA.

PRESUPUESTO ALUMBRADO PÚBLICO LAS BEATAS.

Sr. Alcalde: Informa que el Comité del Trabajo del Sector ha solicitado la instalación de alumbrado público, para eso se pidió un presupuesto a CRELL y los recursos están disponibles en Finanzas.

Señala que es bueno que ese sector esté iluminado por el estadio y la sede social del sector.

Se da lectura a carta de Crell con presupuesto de \$ 2.028.824 por ejecución de instalación de alumbrado público Las Beatas.

Sr. Cárdenas: Consulta si la postación es de CRELL o Municipal.

Sr. Alcalde: La municipalidad comprará dos postas y si alguien los quiebra Crell los debe reponer.

Sr. Cárdenas: Consulta por postes que pidió para Pichi Maule.

Sr. Alcalde: responde que los postes están instalados y faltan las luminarias.

Sr. Oyarzo: Señala que en Línea Sin Nombre faltan luminarias solicitadas por la comunidad en un sector que es muy concurrido, el cruce del sector, y no se sabe si están los postes.

Sr. Belmar: Consulta en qué lado del callejón de Las Beatas quedarán las luminarias, en el lado de la pandereta o al frente.

Sr. Alcalde: Responde que en el lado del frente.

Sr. Castro: Consulta cuántas viviendas hay en ese callejón.

Sr. Alcalde: Responde que más o menos cinco personas.

Sr. Castro: Consulta si hacia la Villa Los Volcanes en Tegualda se instalará alumbrado público.

Sr. Alcalde: Responde que se estudia instalar alumbrado público allí lo cual somete a votación.

Todos los Sres. Concejales aprueban.

ACUERDO Nº 1.914

EL CONCEJO PRESIDIDO POR EL ALCALDE. SR. BERNARDO ESPINOZA E INTEGRADO POR LOS CONCEJALES SRES. JAVIER OYARZO, RAÚL CASTRO, LUCIANO BELMAR, MARCELO BOHLE, MIGUEL CÁRDENAS Y ARMANDO QUINCHAHUAL ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR FINANCIAMIENTO POR LA SUMA DE \$ 2.028.824 PARA LA INSTALACIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO EN EL SECTOR DE LAS BEATAS.

PROPUESTA DE BECA DEPORTIVA MUNICIPAL

Sr. Belmar: Informa que preparó un esbozo de reglamento de la Beca deportiva para que sea estudiado por el Concejo. Hay una atleta, dos ciclistas que podrán optar a la beca que podría ser para implementos, medicamentos. Hay que estipular a qué deportistas se entregará, de qué niveles, monto a entregar.

Entrega un proyecto de reglamento de beca deportiva a los Sres. Concejales.

Sr. Cárdenas: Hace recuerdo que hace tiempo se entregó un bosquejo para una beca de carácter cultural para estudiantes destacados de áreas artísticas.

CORRESPONDENCIA

Carta Unión Comunal de Juntas de Vecinos.

Presentan reclamos por mal servicio de locomoción colectiva de Fresia a Puerto Montt, y solicitan intervención de la autoridad municipal para encontrar una solución al problema.

Sr. Alcalde: Propone que se invite al dueño de la empresa para conversar, si no viene, se conversaría con el Seremi de Transportes.

Sr. Castro: Apoya a que primero se plantee el problema al Seremi de Transporte porque se trata de una empresa privada.

Opina que habría que ver la forma de apoyar la llegada de una nueva empresa de buses a Fresia.

Sr. Oyarzo: Consulta si el Concejo Municipal tiene injerencia en la fiscalización y la frecuencia de los recorridos, indica que habría que reforzar las salidas en los horarios peak.

Sr. Belmar: Este es un problema de una empresa que tiene que tener 7 u 8 buses para entrar y lo que habría que hacer es informar primero a la Seremi de Transporte.

Sr. Cárdenas: manifiesta que falta control porque en el reloj control no marcan.

Opina que se debería presentar un proyecto para comprar un bus para el transporte de gente que trabaja ya que eso sería una solución al problema.

Sr. Alcalde: Manifiesta que el problema no pasa por eso porque son varios horarios con problemas hay que conversar con el Seremi porque hay varias empresas que quieren entrar.

Sr. Bohle: Señala que este no es un problema de ahora sino de siempre, informa que tiene conocimiento que se aumentó en un recorrido en el horario peak de la mañana.

Sr. Alcalde: Se contactará a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos para informarles que se invitará al Seremi de Transporte para que puedan plantear sus inquietudes.

Sr. Ortíz: Informa sobre un imprevisto surgido a la internet para la Municipalidad y la telefonía que actualmente están con Entel y Telefónica del Sur respectivamente, además con esta última se termina el contrato en algunos meses.

Entel ofrece un plan de telefonía e Internet más moderno más base de datos con tecnología IP que tiene costo cero para el tráfico de llamadas entre las líneas de la Municipalidad.

Sr. Alexis Asencio, Encargado de Informática: Informa que esto incluye la Bodega Municipal.

Sr. Ortíz: Señala que al fusionar todos los servicios en una empresa los costos disminuyen en aproximadamente un 30% porque actualmente se pagan más o menos \$ 900.000.

La Telefónica del Sur tiene un contrato de arriendo por la central.

Sr. Asencio: La telefónica del Sur arrienda su central a la municipalidad, si se termina el contrato retiran todos sus equipos, se puede pedir el traslado de equipos y eso tiene costo por otra parte en tres meses más termina el contrato y hay que cambiarlo porque se deben cambiar las condiciones. Actualmente hay cinco líneas en funcionamiento.

Entel ofrece 25 canales activos con anexos con tecnología IP.

Sr. Belmar: Consulta si se garantiza el trabajo.

Sr. Oyarzo: Consulta cuánto es la capacidad en mega.

Sr. Asencio: Responde que son 6 mega.

Sr. Cárdenas: Consulta si habría Wi Fi para el público en la plaza.

Sr. Asencio: Responde que no se puede mezclar la conexión de la Municipalidad con el público por seguridad.

Sr. Cárdenas: Consulta si se puede hacer un paquete completo.

Sr. Asencio: Responde que la central tiene la tecnología y los celulares podrían funcionar como anexos.

Sr. Oyarzo: Consulta si se puede hacer el contrato con Entel y si es posible continuar con el de la telefónica.

Sr. Asencio: Señala que Entel pide saber si se les contratará la telefonía o no porque ellos tienen que trasladar lo de internet.

Sr. Ortíz: Señala que se debería considerar poner término el contrato con Telefónica del Sur para unificar el servicio de telefonía e internet con Entel.

Sr. Alcalde: Somete a votación.

ACUERDO Nº1.915

EL CONCEJO PRESIDIDO POR EL ALCALDE. SR. BERNARDO ESPINOZA E INTEGRADO POR LOS CONCEJALES SRES. JAVIER OYARZO, RAÚL CASTRO, LUCIANO BELMAR, MARCELO BOHLE, MIGUEL CÁRDENAS Y ARMANDO QUINCHAHUAL ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR PONER TÉRMINO EL CONTRATO POR SERVICIO TELEFÓNICO SUSCRITO CON TELEFÓNICA DEL SUR S.A.

EXPOSICIÓN FOSIS SOBRE SALARIO ÉTICO FAMILIAR

Por el Fosis asisten su Director Regional el Sr. Julio del Río, el Coordinador Regional del programa Ingreso Ético Familiar Sr. Felipe Rojas y la Srta. Evelyn Fontealba, de la Coordinación del Ingreso Ético Familiar.

Sr. Del Río: Hace una introducción respecto de lo que es Ingreso Ético Familiar en función de la situación de pobreza de las personas, ya que se considera pobre a la persona que tiene \$ 2000 al día para vivir y de extrema pobreza a quien tiene \$ 1000 al día...

Señala que el Presidente Piñera ha requerido regalar a los que más necesitan una ayuda justa porque alivia, tomando todo lo bueno de antes como el Programa Puente e introduciendo aquello que faltaba ya que se pretende mejorar lo hecho.

Sr. Felipe Rojas: Informa que en el Congreso está el proyecto de ley del Ingreso Ético Familiar, señalando que las personas no son pobres sino que están en situación de pobreza por diferentes razones.

Hay una política de Gobierno para mejorar el ingreso del hombre y la mujer.

Sr. Cárdenas: Consulta cómo se ve el desempleo ya que como comuna no hay personas con finiquitos y cómo estudian el desempleo de Fresia.

Sr. Rojas: Responde que se busca ubicar a la persona en diferentes puntos laborales.

Sr. Castro: Como comuna no habría cesantía porque hay empleos, ingresos de temporeros y trabajo ocasional. Cuando se ve mano de obra desocupada se habla de cesantía y se ve como desempleo.

Sr. Rojas: Señala que el desempleado es el que está desocupado.

Srta. Evelyn Fuentealba: Señala que se trabajará en el condicionamiento de trabajar para asistir con regularidad, orientando fundamentalmente a las mujeres porque tiene más impacto en la familia.

Sr. Alcalde: Señala que en comunas como Fresia que no tiene empresas o industrias, la gente labora en trabajos ocasionales y las mujeres no pueden salir a trabajar fuera de la comuna por sus hijos aunque haya sala cuna o escuelas.

Sr. Rojas: Expresa que el Ingreso Ético Familiar es un programa que se enfoca en la extrema pobreza de aquí al año 2012, y con los diferentes componentes del programa se estima que los beneficios llegarán al 35% de la población.

Sr. del Río: Señala que es muy importante visitar comunas rurales y que se espera forzar el gasto fiscal para elevar el gasto social.

Se busca promover un acercamiento a los proyectos privados desde el ámbito público completando el apoyo laboral con el psicosocial.

Sr. Alcalde: Plantea qué se puede hacer en comunas como Fresia que no sea siempre el asistencialismo.

Sr. del Río: Responde que la idea fundamental es terminar con el asistencialismo.

Sr. Alcalde: Cree que habría que buscar acuerdos para que las empresas instalen procesadoras en la comuna.

Sr. del Río: Indica, que tributen en la comuna.

Sr. Oyarzo: Manifiesta que siempre ha faltado seguimiento a los proyectos realizados o recursos entregados.

Sr. Cárdenas: Señala que ha visto que hay ayuda desde varios ámbitos.

Plantea que Fresia es la comuna más pobre dentro de la provincia, aunque otros no lo crean así, y cree que esto se debería ver desde ese punto de vista a diferencia de otras comunas que tienen recursos.

Sr. del Río: Expresa que el Gobierno y Fosis tiene especial interés en las 30 comunas de la región.

Sr. Rojas: Describe el proyecto de ley y lo que se espera en la ejecución del proyecto de Ingreso Ético Familiar y la asignación social.

Sr. del Río: Informa que existirá un bono por excelencia académica por logro a la familia del Programa de Chile Solidario que estén en el 15% de los mejores promedios del curso.

Se quieren entregar los bonos en la medida que las personas que se esfuerzan muestren avances.

Sr. Belmar: Consulta si se puede garantizar que el beneficio llegue al niño.

Sr. Rojas: Responde que llega a la madre.

Sr. Cárdenas: Consulta cómo se hace el pago mensual.

Sr. del Río: En este programa es fundamental el fomento del empleo de la mujer.

Los beneficios van desde la clase media emergente hacia abajo.

Sr. Rojas: Plantea que la idea es mejorar el nivel de vida de la familia con mejor comida, mejor acceso a la educación, con un sueldo mínimo una familia de cuatro personas y alcanzando las metas puede acceder a \$ 268.000.

Srta. Evelyn Fuentealba: Señala que las familias firman un compromiso con el estado para acceder a estos beneficios.

Aquí se prepara a las personas del extremo más pobre de las familias de la comuna.

Sr. Rojas: Señala que esta es una política pública ambiciosa e innovadora que ya se ha probado.

La intervención apunta a mejorar las condiciones de las familias a largo del plazo entrega bonos, capacidades y estimula el desarrollo laboral.

Sr. Alcalde: Agradece la presentación y la implementación de estas políticas para superar la pobreza.

Señala que esto está asociado a varias estrategias, duda respecto de las personas que reciban estos beneficios si van a tener un tiempo para egresar.

Plantea la necesidad de cambiar la ficha de Protección Social.

Sr. Castro: Consulta si la ley tiene duración.

Sr. del Río: Responde que la ley es indefinida hasta que se derogue, la intervención es por 36 meses.

Sr. Alcalde: Consulta a qué se deben los aumentos tan bruscos de puntaje y plantea que el cambio de las fichas es una necesidad.

Sr. Rojas: Responde que aumenta los puntajes por aumento de edad de los hijos al cumplir 18 años, por egreso de Enseñanza Media, etc., ya que se supone que tienen mayores posibilidades de encontrar trabajo remunerado

Sr. Quinchahual: Consulta qué tiene el Fosis para las organizaciones indígenas porque en grupo hay más posibilidades para trabajar y surgir.

Sr. del Río: Responde que hoy el Fosis se enmarca en tres grandes áreas de emprendimiento, se financiaban tan solo programas individuales, empleabilidad y habilitación social, está el Programa Puente, antes se beneficiaba más a las organizaciones, ahora hay un programa que se llama Acción que no tiene presupuesto para todas las comunas al año, hay que rotarlo, un proyecto asociativo se puede financiar con FNDR.

Sr. Quinchahual: Señala que antes se sacó un proyecto de maquinaría que hoy está sin trabajar por falta de reparación.

Sr. Del Río: Expresa que se trabajará en retomar sobre el seguimiento de los beneficios y se busca la forma y medios para hacerlo.

Sr. Alcalde: Plantea que aunque piensa diferente se apoyan todos los programas que benefician a la comunidad para derrotar la pobreza y desea que les vaya bien en su trabajo a los expositores.

ZONIFICACIÓN BORDE COSTERO

Sra. Marcia Morales, Codesosur Sinergias: Informa que con los sindicatos ha avanzado en los mapas, están los técnicos, científicos de usos actuales de usos preferentes, de mapas de FFAF ambientales, prioritarios y el sistema SIG de cada uno de estos mapas.

Hay que operativizar el equipo municipal para trabajar en la zonificación, se espera trabajar con la comunidad indígena Nahuelquén, Altué y tal vez Mahuida Poyen.

Se espera conversar con la gente de Estaquilla porque tienen áreas de manejo en la comuna.

Sr. Alcalde: Señala que esto se puede hacer en próxima sesión del martes 10 de abril.

Sr. Aldo Palacios, Codesosur Sinergias: Cree que la zonificación se podría tratar junto con Los Muermos y eso permitiría u obligaría a que los privados como Patagonia Land conversen con la municipalidad.

Sr. Alcalde: Solicita que para la reunión del 10 que traigan el listado de personas a invitar, calendario y representantes del Gobierno Regional.

Sr. Palacios: se refiere a que es importante activar el equipo de trabajo municipal.

Sr. Alcalde: Plantea que quedan convocados definitivamente para el 10 de abril.

Informa y reitera que por descoordinación con el Intendente Regional por culpa del municipio no se puede inaugurar el Edificio Consistorial el día 25 de marzo.

Se conversó con el Intendente hasta encontrar una fecha adecuada que es para el Lunes 2 de abril a las 15.00 horas y con ellos se está coordinando el programa, ahora se estará entregando las tarjetas.

El cóctel se hará en el gimnasio del Colegio Purísimo Corazón de María momento hasta donde participa el Intendente Regional después siguen las otras actividades.

Sr. Cárdenas: Consulta qué artistas se traerán para ese día.

Sr. Alcalde: Responde que son Rodrigo Tapia del programa de TV Rojo, un grupo ranchero llamado Los Lobos del Sur y los humorista Los Taquilleros del Humor.

Informa que hoy a las 14.00 horas se entregan los subsidios habitacionales del Comité Los Avellanos y a las 16.00 horas se entregan los títulos de dominio de la Villa Los Volcanes.

Ayer se abrió la licitación de Planta de Tratamiento de Parga, ocho empresas habían llegado a la visita del terreno, una se presentó que se excedió en el presupuesto y hay que licitar nuevamente.

Sr. Oyarzo: Insiste en que se deben sacar o trasladar los contenedores de basuras de calle Balmaceda con San Carlos.

Sr. Belmar: Coincide en que se debería sacar de ese lugar.

Sr. Alcalde: Señala que se oficiará a los comerciantes del sector para que cooperen con el aseo o se retirarán los contenedores.

Sr. Oyarzo: Informa que habló con el Director de Obras por tapas de cámaras faltantes en la vereda hacia el cementerio

Consulta cuándo se comenzará a trabajar con los recursos de educación para el Kínder.

Sr. Alcalde: Responde que al terminar con el traslado de la municipalidad se comenzará a trabajar.

Informa que los recursos que eran para el Liceo no se entregarán porque se trataba de un concurso público y el Liceo de Fresia no estaría seleccionado.

Sr. Bohle: Solicita reparación de la calle y del pasaje San Enrique por el mal estado en que se encuentra.

Sr. Alcalde: señala que después del 10 de Abril se hará porque antes hay que hacer un trabajo en Tegualda.

Sr. Bohle: Solicita información del Director de Obras Municipales por la rebaja de los derechos de edificación del Comité de Ampliación de Villa Estación.

Sr. Alcalde: Responde que eso ya está aprobado.

Sr. Castro: Consulta cuándo se contará pasto y desmalezará en Tegualda.

Informa que se le ha preguntado mucho por contratación de personas para trabajo en el nuevo Edificio Consistorial.

Sr. Alcalde: Responde que no se considera contratar gente, sí se necesita saber de los costos de funcionamiento del edificio.

Sr. Castro: Plantea que le han solicitado información sobre el destino de muebles y computadores de la Municipalidad, la Sra. Mónica Altamirano, de Tegualda, solicita trabajo.

En población Circunvalación frente a la ex feria hay mucha presencia de roedores por basuras y malezas, por lo que solicita que se corte el pasto.

Sr. Belmar: Consulta por respuesta del Bono Junji de Contraloría Regional.

Sr. Alcalde: Responde que aun no ha llegado respuesta.

Sr. Cárdenas: Señala que en población Los Prados hay familias que están quedando fuera del alcantarillado y solicita que se tenga cuidado para que no haya problemas con otras.

Sr. Alcalde: manifiesta que el proyecto se hizo con una cantidad de familias y con el paso del tiempo han aumentado las casas y familias.

Explica el caso de una familia que queda fuera por la cota y otros están fuera del radio operacional de Essal.

Sr. Cárdenas: Señala que a Essal se le están rompiendo las matrices por lo que se les debería pedir que revisen sus redes.

Sr. Alcalde: Se oficiará a Essal para que vean las calles donde está la matriz.

Sr. Cárdenas: Plantea problema de trabajadores porque a los maestros se les paga menos que a los jornales.

Sr. Alcalde: Indica que el problema es que aceptan un trato que es entre privados.

Sr. Quinchahual: Informa que en Villa El Esfuerzo, en Tegualda, hay tres luminarias apagadas.

Plantea que hay personas que tienen elevados cobros de agua y no tienen mayores explicaciones.

Solicita que se destine una sala del Gimnasio Fiscal para el ensayo del Los Amigos de la Música para cuando esté reparado.

Sr. Cárdenas: Consulta por señalética de la Villa Los Volcanes.

Sr. Alcalde: Responde que se conversó con la Directora de Tránsito sobre esa situación.

da término a la sesión siendo

RETARIO MUNICIPAL

BEV/RGB/cnd